

# Le SNU : école de la guerre...

## Des séjours gratuits ?

Le Service National Universel (SNU) n'est pas gratuit. Son budget, estimé à plusieurs milliards d'euros, est pris sur celui de l'Éducation nationale. Nos enfants finissent par le payer. Pourquoi ne pas préférer les voyages scolaires pensés et organisés uniquement par les enseignant.e.s dans un souci d'apprentissage et de cohésion, voyages pour lesquels les moyens sont rarement présents ?

## Ça occupe les jeunes ?

Insulations, attentes interminables dans les gares, agressions sexuelles, racisme... : les incidents se multiplient dans de nombreux séjours SNU. Plutôt que "d'occuper les jeunes" à n'importe quel prix, il serait peut-être temps de se préoccuper de ce qu'elles et ils vivent au quotidien : accès aux activités sportives, aux transports, à la culture et permettre aux initiatives réellement émancipatrices et à l'éducation populaire de se développer.

## Un engagement citoyen ?

Mais pourquoi passer par un séjour militarisé ? Les jeunes s'engagent déjà dans la vie lycéenne et au-delà. L'engagement citoyen n'est pas un engagement militaire.

## Et vive l'écologie ?

Encore du greenwashing... Alors que le gouvernement est dans l'inaction climatique. Alors que les établissements scolaires réclament en vain des moyens pour développer des projets dans ce domaine. Alors que les jeunes sont déjà très conscients et engagés... Pas besoin d'une énième campagne de communication instrumentalisant cet enjeu majeur !

**Pour s'informer**

Lien vers notre padlet :



**Pour nous contacter**

[collectifnonsnu-rp@mailo.com](mailto:collectifnonsnu-rp@mailo.com)

## L'uniforme, c'est bien pour l'égalité ?

L'uniforme ne répond absolument pas aux inégalités sociales, scolaires et territoriales ni aux manques de moyens consacrés à l'Éducation nationale. À l'heure où des classes ferment, où le manque d'enseignant.e.s se fait sentir partout, où la médecine scolaire se meurt, vouloir l'égalité c'est donner de vrais moyens pour une école publique solidaire.

## On apprend à vivre ensemble ?

Lever du drapeau, encadrement militaire, prise en main d'armes de guerre... Au SNU on apprend à obéir et à se conformer aux "valeurs" et aux pratiques de l'armée. L'école n'a pas vocation à asservir la jeunesse. Vivre ensemble c'est s'accepter soi-même et accepter l'autre, ne pas gommer les différences mais s'enrichir et apprendre de la diversité des expériences et des parcours.

## Le SNU accompagne l'insertion sociale et professionnelle ?

Les services d'orientation et les lycées professionnels ont été cassés. Parcoursup organise le tri et la sélection et laisse des milliers de jeunes sans affectation chaque année. Le manque de places dans le supérieur est criant. Et le SNU réglerait tout ça en faisant travailler gratuitement des élèves dans un contexte de chômage massif des jeunes ?

**Pour en parler ensemble**

**Réunion publique**

**Bourse du travail**

**3, rue du Château d'eau - Paris Xe  
Salle A. Croizat**

**18 novembre 2023 à 14h00**

Par le collectif

**"NON AU SNU - Région Parisienne"**